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L’année passée a été marquée
par de nombreux événements.
Deux membres de l’équipe
municipale ont démissionné pour
des raisons professionnelles :
Joanne Albrecht, entrée au
Conseil Municipal en 2014,
réélue en 2020 sur la liste «Tous
unis pour demain» et conseillère
communautaire depuis 2018, et
Jean-Michel Cromer, élu de la
liste «Un nouvel élan pour
Stotzheim». Je les remercie pour
leur investissement durant ces
années au service de la
population. Ils sont remplacés
par Maxime Metz et par Gwenn
Gaudin, respectivement. Je
souhaite beaucoup de réussite à
ces deux conseillers dans leurs
nouvelles fonctions.

Il y a eu également du
changement au niveau du
secrétariat de la Mairie suite à la
mutation de Anne Phan-
Runacher dans une autre mairie.
Régine Gresser est au poste de
secrétaire adjointe depuis le 1
septembre 2023. Je lui souhaite
beaucoup de satisfactions dans
son nouveau poste.

Rodrigue Spitz, ouvrier
communal, a demandé une
disponibilité. Il est remplacé par
Jonas Lakhdari qui avait déjà
travaillé pour la commune par le
passé.

L’année 2023 a également été
marquée par les travaux de voirie
dans le bas-village. Le pont a été

reconstruit, les luminaires à leds
mis en place, l’aménagement de
la chaussée effectuée avec la
création de vraies places de
parking. Ce chantier a été très
complexe notamment suite aux
contraintes imposées par la loi
sur l’eau en raison de la
présence de la rivière.
L’aménagement des espaces
verts et les plantations d’arbres
seront effectués au printemps.

Plusieurs projets sont planifiés en
2024.
La zone de loisirs, qui devrait
réunir petits et grands pour des
moments ludiques, a été conçue
avec l’aide du Conseil Municipal
des Jeunes. Les appels d’offres
vont être lancés pour les
entreprises. La mise en place de
l’espace débutera courant du
premier semestre pour être
accessible, nous l’espérons, dès
cet été.

La commission lumières travaille
sur le dossier de l’éclairage
public. Il s’agit de convertir tous
les lampadaires à ampoules
classiques en éclairage à leds et
de passer en éclairage réduit la
nuit conformément aux nouvelles
directives d’économie d’énergie.

Les allées du cimetière vont
aussi être aménagées pour éviter
la repousse des herbes
indésirables et limiter les besoins
en désherbage.

Il y aura aussi les chantiers de

démolition des propriétés 5 rue
des prunes et 35 rue du haut
village qui devraient libérer de
beaux espaces au cœur du
village.

L’étude sur les problèmes de
stationnement dans la commune
est toujours en cours. Le but est
de libérer les trottoirs et les
cheminements piétons de tous
les véhicules qui les encombrent
pour laisser la priorité à l’usage
des piétons, favorisant ainsi leur
sécurité. Cela demandera un
effort de chacun et des
ajustements dans les habitudes
des riverains, particulièrement
aux abords des écoles.

Enfin, je tiens à remercier les
adjoints, les membres du Conseil
Municipal, les employés
communaux et tous les
bénévoles qui s’investissent au
quotidien pour que notre beau
village reste actif.

Avec eux, je vous souhaite une
Bonne et Heureuse Année 2024 !



Du changement dans l’équipe municipale

Projet : Travaux au cimetière

Suite au départ de deux conseillers, le Conseil
Municipal a accueilli deux nouveaux membres. Il
s’agit de Maxime Metz, en remplacement de
Joanne Albrecht, et de Gwenn Gaudin, en
remplacement de Jean-Michel Cromer. Nous
leur souhaitons la bienvenue au sein du Conseil.

Les personnes qui sont passées à la Mairie
depuis début septembre ont déjà rencontré
notre nouvelle secrétaire adjointe, chargée de
l’accueil du public.
Régine Gresser vous accueille durant les
créneaux suivants :
- Lundi : 13h à 16h
- Mercredi : 8h à 12h
- Vendredi : 8h à 12h

Gwenn GaudinMaxime Metz

Tous les 9 ans, les baux de location de la chasse communale sont à renouveler. Ce processus
inclut la consultation de tous les propriétaires de terrains couverts par les terrains de chasses.
Après consultation des 771 propriétaires, 543 se sont exprimés dont 522 en faveur de
l’abandon du produit de la location de chasse au profit de la Commune. Merci pour cette
confiance. Les revenus de la chasse sont principalement réinvestis dans les travaux en forêt.
Les deux locataires sortants ont accepté le renouvellement de leurs baux pour un montant
annuel de 18 000 € pour la période 2024-2033.

La chasse communale

Au début du mois de mai,
Jonas Lakhdari a remplacé
Rodrigue Spitz au poste
d’ouvrier communal. Il
s’occupe des travaux de
réparations, des espaces
verts, des travaux en forêt
et de beaucoup d’autres
choses avec Fabrice
Abraham.

Allée en béton désactivé
(2m de large)
surf : 690 m2

Contre-allée en mélange
terre-pierre ensemencé
surf : 650 m2

Surface conservée en gravillon roulé
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Pour faciliter l’entretien des allées du
cimetière, elles vont être aménagées
prochainement. Les allées centrales
seront en béton désactivé, un matériau
perméable à l’eau de pluie.

Les allées latérales seront plantées
avec une herbe grasse à pousse
lente et résistante à la sécheresse.



Visite d’Elsa Schalck en février

Elsa Schalck, sénatrice du Bas-Rhin, est venue nous
rendre visite. C’était très intéressant et agréable. Nous
avons appris des choses sur la politique et sur le métier de
sénatrice. Le métier de sénatrice consiste à débattre des
textes rédigés par les législateurs et ça peut durer des
heures voire des jours. Il y a deux assemblées en France,
l’Assemblée Nationale et le Sénat. Le Sénat se réunit dans
l’hémicycle et il est possible d’aller le visiter.

Le Conseil Municipal des Jeunes

Panneaux anti-crottes

Cette année nous avons dessiné et créé de magnifiques panneaux anti-crottes pour interpeller les
gens et éviter que notre beau village soit pollué par les déjections canines non ramassées.
Malheureusement ils ont été effacés par la pluie, mais ce n’est pas une raison pour oublier le
message Alors soyons tous responsables.

La fête des aînés en mars

Durant cette journée, nous avons rencontré plusieurs personnes âgées du village. Nous avons eu
la chance de discuter avec elles, cela leur a fait du bien, tout comme à nous ! Pour l’organisation
de cette journée nous avons mis la table et nous avons participé au service du repas. Puis vint le
tour du loto, nous piochions les noms et les disions au micro. Les personnes piochées gagnaient
de jolis lots.

Après-midi Jeux

Le dimanche 7 janvier 2024 nous avons organisé une après-midi jeux intergénérationnelle. Mais
dans quel but ? Rassembler les plus jeunes et les plus âgés pour un moment de convivialité ;
s’amuser, rigoler, jouer et bavarder entre amis ; permettre à des personnes isolées de rencontrer
du monde ! Merci à tous ceux qui sont venus s'amuser avec nous.



Les travaux du Bas Village
Le chantier de réfection de voirie, commencé en 2022 à la suite des travaux sur les réseaux
d’assainissement effectués par le SDEA, est entré dans sa phase terminale en 2023. La décision
de fermeture du pont pour cause de danger imminent a retardé l’ensemble des travaux. Le
Conseil Municipal a décidé de procéder à sa démolition et reconstruction, préalablement à la
réfection de la voirie.
Des lampadaires à leds ont été installés le long des habitations sur les deux côtés de la rivière,
éclairant ainsi le chemin piétonnier matérialisé par des pavés. Les anciens lampadaires en fonte
ont été laissés en place comme témoin de notre patrimoine alsacien. Seul le système d’éclairage
a été remplacé par des leds.
Quelques plantations végétales et arboricoles seront mises en place au printemps et viendront
embellir les espaces verts le long de la rivière et répondre aux enjeux environnementaux.

Les luminaires : nouveau et
ancien

Mise en place des cheminements en pavés de granit et
création des places de parking et des bordures végétales

L’état de la voirie après les
travaux du SDEA

Le pont démoli, les conduites de gaz et d’électricité ont été remises
en place et le tablier du pont a été reconstruit

Quelques chiffres :
Démolition et reconstruction du pont : 138 487 € TTC
Aménagement de la voirie : 813 859 € TTC
Subventions : 182 809 €

Vue actuelle de jour et de nuit



Le service de cantine/garderie de la commune accueille actuellement entre 40 et 50 enfants par
jour et avait besoin d’une deuxième salle pour améliorer les conditions d’accueil de nos enfants.
La bibliothèque municipale a été déménagée dans la salle sous préau de l’école pour libérer cet
espace. Des aménagements électriques et des changements de luminaires ont été effectués,
ainsi que l’installation de stores aux fenêtres. Après quelques achats de mobilier, les nouveaux
locaux sont prêts à vous accueillir pour vous procurer de belles heures de lecture ! N’hésitez pas
à venir les visiter. Les bénévoles se feront un plaisir de vous présenter les lieux tous les mercredis
et vendredis. Les horaires d’ouverture sont consultables sur le site internet de la bibliothèque :
www.bibliotheque-stotzheim.fr

Une gâche d’ouverture automatique du portail de l’école a été installée. Elle permet de garder
le portail fermé en journée et de l'ouvrir à distance pour plus de sécurité pour les élèves. Il y a
eu également quelques achats de mobilier (tableau, table,…) et du remplacement de matériel
usagé.

Toutes les bornes incendies ont été vérifiées et un contrat
d’entretien régulier a été signé.
Des nouveaux panneaux d’entrée et de sortie du village ont été
installés côtés Sud et Nord. Ceux de l’entrée Est vont être
bientôt mis en place.

Déménagement de la bibliothèque

Achats et investissements
À l’école…

À la mairie et au service technique…

Et dans le village…

La mairie a été équipée d’un nouvel ordinateur, d’une imprimante et d’un onduleur.
Des rayonnages supplémentaires ont été installés à l’atelier communal. Une débroussailleuse a
été achetée pour le service technique qui a également été doté d’un nouveau véhicule utilitaire
que vous avez sans doute déjà vu en activité.



Événements et célébrations
Repas des aînés

100ème anniversaire du poste frontière d’Ortenberg

Oschterputz

Cette année, le repas des aînés s’est déroulé le dimanche 5 mars. L’ambiance était joyeuse et le repas a
été bien apprécié. Comme c’était la première journée festive organisée depuis 2019, de nombreux
«nouveaux» aînés étaient là. D’un commun accord, il a été décidé de maintenir la date de ce repas
chaque année au printemps.

C’est un épisode peu connu de l’histoire d’Ortenberg qui est fêté ce 20 avril 2023 : le 100ème
anniversaire d’un poste frontière entre la France et l’Allemagne ! En effet, comme l’Allemagne ne pouvait
pas payer les réparations de guerre fixées par l’ultimatum de Londres en 1921, quelques communes de
l’Ortenau, dont une partie d’Ortenberg, ont été occupées en même temps que la Ruhr par des troupes
belges et françaises. Cette occupation n’aura duré que quelques mois, du 20 avril 1923 au 18 août 1924.

Un panneau explicatif en
allemand et en français a été
installé pour expliquer ce curieux
fait d’histoire.

Le grand nettoyage des espaces communaux organisé dans toute l’Alsace, s’est effectué le 14 avril à
Stotzheim. Un grand merci à tous les volontaires qui ont ramassé de nombreux déchets ! La journée s’est
terminée très agréablement car tous les participants étaient invités par l’Association des Moissons et
Métiers d’Antan à partager tartes flambées et knacks au Waldele.

Inauguration du panneau en présence de Monsieur Gaël de
Maisonneuve, Consul général de France à Stuttgart (à droite)



Le projet : Zone de loisirs

Le 14 juillet

Célébration du 11 novembre

La population de Stotzheim était présente pour la Fête Nationale avec son traditionnel défilé conduit
par la Musique et les pompiers depuis l’église jusqu’à la salle Marie Sigrist décorée en bleu-blanc-rouge
pour l’occasion. Tous se sont rassemblés pour féliciter les nouveaux jeunes diplômés de la commune et
partager la collation et les «weckeles» offerts par la Mairie.

Les soldats du village morts pour la France ont été honorés par le
Conseil Municipal et les habitants de Stotzheim. Comme tous les
ans, une délégation d’Ortenberg assistait à la cérémonie.

Le choix du prestataire - WeScape - ayant été effectué par le Conseil Municipal, les enfants du CMJ ont pu
prendre le relais pour la phase "aménagement". C'est sous la forme de jeux qu'ils ont pu exprimer les
attentes de toutes les générations "partage, glisse, balance..." pour arriver finalement au plan de la future
zone ! Nous vous en donnons un petit avant-goût ci-dessous pour vous faire patienter.



Etat Civil 2023

Pour avoir toutes les informations

NAISSANCES
Janvier : Luis MAGALHAES (le 4)
Février : Chloé ROBERT KRETZ (le 6)
Mars : Alba SCOTE (le 7)
Mai : Eva DRIGO (le 12)
Juillet : Mia STEINLECHNER (le 4)
Août : Baptiste SCHULTZ (le 4), Juliette FRINDEL REHBERGER (le 14)
Décembre : Kassandre ARGENTO (le 14)

MARIAGE
16 septembre : Wilfrid MOULIN et Séverine ORTLIEB

DÉCÈS
Gérard KAESHAMMER, le 7 février à l’âge de 82 ans
Marie-Louise HAUSS veuve BOCKEL, le 24 février à l’âge de 96 ans
Richard NAEGEL, le 23 mars à l’âge de 84 ans
Augustine ROUSSEL veuve WURTZ, le 25 mars à l’âge de 92 ans
Paul ROTH, le 5 avril à l’âge de 79 ans
Jean-Marie KIRSTETTER, le 18 avril à l’âge de 65 ans
Cécile METZ née STIPPICH, le 16 août à l’âge de 82 ans
Jean-Luc KLEIN, le 30 septembre à l’âge de 68 ans
Anne-Marie VOGELEISEN veuve REICHHART, le 1 décembre à l’âge de 79 ans
Alain BARTH, le 1 décembre à l’âge de 55 ans
Claude STILL, le 24 décembre à l’âge de 73 ans

Mairie de Stotzheim 39 Route Romaine 67140 Stotzheim
Tél. : 03 88 08 94 06
Mail : mairie@stotzheim.fr
Site internet : https://www.paysdebarr.fr/les-communes/stotzheim
Facebook : Commune de Stotzheim
Et toujours dans les panneaux d’affichage de la Commune…
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